

Agencias  
LONDRES

**POR ACUMULACION** de trabajo de los jueces

## Lores postergarían fallo

Para unas tres semanas más sería aplazado el fallo del Comité Judicial de Lores sobre la inmunidad de Estado que beneficiaría a Augusto Pinochet, a pesar que las señales tanto en Santiago como Londres coincidían en que la fecha para dicha resolución no pasaría del próximo jueves.

A 23 días de concluidas las audiencias del comité judicial (4 de febrero), un vocero de esta máxima instancia civil y penal de Inglaterra sentenció ayer que "no había ningún dato" hasta el momento sobre la fecha del fallo y añadió que es "poco probable" que los siete jueces se pronuncien la próxima semana.

A esto se suma la versión que publicó ayer el diario "The Times" en que afirma que la demora del fallo se debe a que

los lores tienen una serie de casos acumulados.

De hecho, agregó el matutino inglés, dos de los lores que deben pronunciarse sobre el destino jurídico de Pinochet dirigen importantes investigaciones de la Cámara inglesa: Lord Sa-

ville tiene el caso del "Domingo sangriento" sobre la muerte de 14 irlandeses, y Lord Phillips, sobre la epidemia de "vaca loca".

El mismo portavoz del comité judicial, sin embargo, desmintió estas versiones sobre los

jueces. "No hay retraso en los juicios. Los lores están acostumbrados a trabajar en muchos casos a la vez", precisó.

Cuando concluyó este segundo proceso contra Pinochet, los lores precisaron categóricamente que se tomarían "un pla-

zo para hacerse de una opinión" sobre este caso, ampliar su reflexión y evitar así dudas de cualquier índole sobre la transparencia y rigurosidad del proceso. Con todas estas postergaciones se fortalecen las tesis en Chile e Inglaterra de que la resolución del comité judicial no será unánime.

Este no es el primer aplazamiento que afecta a Pinochet. A principios de semana, la Corte de Bow Street -presidida por el juez Graham Parkinson- decidió postergar, en espera de la resolución de los lores, hasta el 22 de marzo el inicio de las audiencias del proceso de extradición a España del octogenario militar.

### CASO SORIA A CORTE INTERNACIONAL

El titular de la asesoría de derechos humanos de la Cancillería, Alejandro Salinas, viajará a Washington para representar al Estado chileno en la audiencia de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos sobre el caso de Carmelo Soria, que se efectuará el 3 de marzo.

Salinas explicó ayer que el gobierno presentará una solución amistosa, que espera sea acogida por la familia del diplomático asesinado. La propuesta de reparación tiene un componente simbólico y otro económico.

Sobre el primer aspecto, la idea es

que exista un reconocimiento explícito de la responsabilidad del Estado en la muerte de Soria. En lo económico se propone entregar una cantidad de dinero que se destinaría como donación a una fundación que trabaje en la promoción de los derechos humanos, que crearía la familia.

Carmen Soria, que representará a la familia en la audiencia en Washington, expresó que su interés es que este caso pase de la Comisión a la Corte, para que el Estado chileno reciba la sanción moral por parte de este tribunal interamericano.

## Medina es un "pinochetista confeso"

 Ansa  
BUENOS AIRES

El obispo argentino Justo Laguna calificó a su par chileno Jorge Medina de "pinochetista confeso" y dijo que al Papa Juan Pablo II "lo han enredado" para la intervención del Vaticano en favor de Augusto Pinochet.

"Quiero hacer una distinción: una cosa es el Papa y otra es este dúo de sujetos, (Angelo) Sodano y Medina", dijo Laguna, uno de los obispos argentinos con mayor presencia en los medios de comunicación, a la revista "Siglo XXI".

En la entrevista, Laguna, obispo de Morón, en las afueras de Buenos Aires, aclara que de todos modos cree que la intervención de la Santa Sede, que pidió clemencia para Pinochet por "razones humanitarias", no pudo ser ajena a Juan Pablo II.

"Creo que al pobre Papa lo han enredado, pero, claro, supongo que el Papa lo sabría. Nadie se va a atrever a hacer una cosa así sin que el Papa lo sepa, no tengo dudas", dijo Laguna, enrolado en el ala "progresista" del episcopado argentino.

Las gestiones del Vaticano ante los lores que deben decidir sobre la inmunidad de Pinochet fueron para Laguna obra del cardenal Angelo Sodano, Secretario de Estado de la Santa Sede y nuncio en Chile durante la dictadura. Una carta del Vaticano a Tony Blair a favor de Pinochet fue enviada a Londres en noviembre, pero recién se supo de ella hace diez días, lo que generó de inmediato fuertes reacciones.

"Sodano se preocupa por los derechos humanos de este señor Pinochet cuando nunca le preocuparon los derechos humanos de sus compatriotas", afirma el obispo argentino.

## Saludan a Pinochet en su santo

Para rendirle un homenaje simbólico por el día de su onomástico, un grupo de simpatizantes del Movimiento Vitalicio Augusto Pinochet se congregó en la mañana de ayer frente al Altar de la Patria. El presidente de la organización, Marcelo Cabrera, dijo que "hemos venido a demostrarle el cariño, pero con un dolor profundo" por su detención, y agregó que se comunicaron con la esposa del senador vitalicio, Lucía Hiriart, para expresarle sus saludos, sin que pudieran comunicarse directamente con Pinochet.



## Comité de Cancillería prevé pasos en caso Pinochet

 M. I. Ruz  
SANTIAGO

El equipo de juristas que asesora a la Cancillería en el caso de la detención del general (R) Augusto Pinochet, se reunió ayer con el ministro (S) de Relaciones Exteriores, Mariano Fernández, para continuar estudiando los pasos legales que se deben dar en Londres. Ya está en marcha la solicitud para participar en la revisión judicial de la decisión del ministro del Interior británico, Jack Straw.

En la percepción de las autoridades y de los expertos cada vez aparece más lejana la posibilidad de que el fallo de los lores reconozca la inmunidad absoluta del acusado.

Ayer el titular de la Dirección Jurídica de

la Cancillería, Jaime Lagos; el actual embajador en Costa Rica, Edmundo Vargas; y los juristas Santiago Benadava y Jorge Berguño, se reunieron con Fernández, pero a la salida del encuentro evitaron hacer declaraciones.

Lagos se limitó a precisar que este tipo de reuniones son parte de las actividades del "Comité de Seguimiento" que formó la Cancillería para actuar en el caso Pinochet.

El escenario en Londres se presenta complejo para las autoridades, que no tienen seguridad de que sea acogida la solicitud para impugnar la decisión de Straw, pues el Estado chileno no es una parte directamente involucrada. Además, es poco probable que esta revisión tenga éxito, por lo que ya se trabaja en la alternativa de participar en

el juicio de extradición.

El miércoles, Fernández puso énfasis en que ésta es una de las trece medidas anunciadas luego de la reunión del Cosena el 11 de diciembre. Explicó también que esta opción no implica defender a Pinochet de los crímenes por los que se le acusa.

Sin embargo, para no incurrir en la defensa de Pinochet, dado que en este caso ya no se trata de alegar la inmunidad de Estado, al gobierno le queda un margen estrecho. La opción sería rechazar la jurisdicción española con el reclamo de extraterritorialidad del juicio que lleva adelante el juez Baltasar Garzón. Pero a esta altura del proceso este argumento está bastante debilitado y ante este escenario vuelve con fuerza la idea de que Chile pida la extradición.